



## BAJO RESERVA

### Mier se fue por la libre

:::: Nos cuentan que mientras **Claudia Sheinbaum** dedicaba el día a sostener llamadas con representantes del FMI, el Banco Mundial, la OCDE y el fondo de inversiones Black Rock para darles certidumbre sobre el manejo económico de su próximo gobierno, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier**, puso al peso a



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Ignacio Mier

temblar y lo hizo perder 50 centavos frente al dólar en cuestión de minutos. Don Ignacio le echaba gasolina a los temores de los mercados al anunciar con mucha decisión que en septiembre se presentarán para discutir y aprobar las reformas del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, en especial la polémica reforma judicial, y además la

Comisión de Puntos Constitucionales, que preside el morenista **Juan Ramiro Robledo**, publicó de inmediato los proyectos de dictamen de las iniciativas que el mandatario envió al Congreso el pasado 5 de febrero. Cuando vieron la turbulencia, los mandos morenistas en el Congreso, incluido el poco antes muy decidido Mier, comenzaron a matizar, a hablar de prudencia y a decir que antes de aprobar nada consultarán con el equipo de la próxima presidenta Sheinbaum. Más tarde, la propia Sheinbaum tuvo que salir a decir que primero habría que discutir bien el tema y después de eso vendría una posible aprobación. Todo indica que don Ignacio se fue por la libre.

### ¿Maximato a la vista en el PRI?

:::: Nos cuentan que la aplanadora que le pasó por encima el domingo pasado al PRI, comenzó a mover las aguas internas, tanto que los propios priistas ven señales de que quienes se perfilaban como seguros sucesores de **Alejandro Moreno** en la dirigencia nacional, el coahuilense **Rubén Moreira**, o su esposa **Carolina Viggiano**, tendrán que enfrentar la maniobra del propio Alito para impulsar a su paisano campechano **Pablo Angulo**, actual secretario técnico del Consejo Político Nacional. Nos hacen ver que don Pablo y don Alito son amigos desde la juventud y que a nadie sorprendería que quisieran hacerle la mala jugada a don Rubén. En los pasillos del tricolor, bastante desolados últimamente, se asegura que se trataría de un intento por tener un "Maximato" en el partido. Justo lo que le faltaba al PRI para acabar con el partido.

### El calvario de Jesús

:::: En el monopolio de las candidaturas del PRD, los famosos Chuchos, **Jesús Ortega** y **Jesús Zambrano**, siempre tuvieron los lugares privilegiados para ocupar un escaño o una curul. Sin embargo, durante varios años el llamado Jefe Zambrano buscó llegar al Senado para relevar a Ortega, pero siempre se quedó en la raya. Por fin, como presidente del partido, Zambrano operó para ocupar el número uno de la lista plurinominal para la Cámara Alta... pero está por quedarse de nuevo con las ganas porque está en vilo el registro nacional del partido del sol azteca, al no alcanzar 3 por ciento de los votos, y con ello la posibilidad de tener senadores plurinominales.

### Por fin oficializa SEP la entrada a la prueba PISA 2025

:::: Después de incertidumbre sobre la participación de México en la prueba PISA 2025 de la OCDE, por fin la Secretaría de Educación Pública notificó, mediante una respuesta a un juzgado, que ya comenzó a realizar los trámites para garantizar la aplicación de esta evaluación internacional el próximo año y pagó poco más de 181 mil Euros. Con esto, podrá comenzar el levantamiento de la prueba piloto previa en el país. ¿Por qué hacerla tanto de emoción?